



# 学校安全便り

第5号 担当: 佐藤

## 「生活安全」

### 2学期も減っています!(8月 -5人、9月 -25人)

1学期の外傷による保健室来室者数は延べ157人でした。昨年度に比べ50人少なく、2学期も8月、9月と来室者数が減っています。「廊下、階段は歩いて移動する。」「教室で走り回らない。」等の学校生活のルールが子どもたちに身に付いた目安になると考えています。

この調子で、年間をとおして安全な生活を心掛けさせ、「防げたはず」のけがを減らしていきたいと思います。

## 「歩け廊下グランプリ」主催:児童会運営委員会

今年度も児童会運営委員会の5、6年生が中心となって「歩け廊下グランプリ」を9月から開催しています。これは「廊下は歩く」というルールを守ることにより、校舎内のけがを減らすことが目標です。

各学年の頑張りは、金・銀・銅のシールで評価され、最後に優秀な学年が表彰されることになっています。

- 金シール…全員が廊下を走らずに歩いて生活できた日
- 銀シール…半数以上が走らずに歩いて生活できた日
- 銅シール…走らずに歩いて生活できた児童が半数以下だった日



### 運営委員会 委員長 6年 斎藤 陽太 さんの話

「歩け廊下グランプリ」で廊下を静かに歩くことに取り組むことで、6年生だけでなく下級生のみんなにもけがをしない学校生活を送ってほしいと思っています。今年工夫したところは、歩いた人の人数によってシールの色を変えて表にはるようにしたことです。このことで、もっと歩く人が増えたらいいなと思いました。これからも歩いて、けがのない楽しい学校生活にしましょう!

### 【9月の結果は!】

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
金シール	0	0	1	0	1	3
銀シール	11	15	0	7	10	12
銅シール	2	0	0	8	0	0

※10月も引き続き取り組んでいます。総合1位はどの学年になるのか楽しみです。

## もしもお持ちでしたら…返却をお願いします。

本校では不審者対策の一つとして、来校時にネームプレートの着用をお願いしております。

保護者用のネームプレートを忘れた際は職員玄関にある来校者用ネームプレートを着用されていると思いますが、4月作成した10枚のネームプレートが9月末時点で2枚になってしまいました。

学校から出る際に返却していただいていることと思いますが、うっかり御家庭に持ち帰ってしまった場合は返却をお願いいたします。

何かの用事で来校した際に箱に戻していただくか、お子さんを通して返却をお願いいたします。



## 「交通安全」交通事故が最も多い季節？

9月19日（金）に石巻第一自動車学校の方を講師に秋の交通安全教室を行いました。

講師の方から出されたクイズの一つが「1年間の中で最も交通事故が多い季節はいつでしょう？」でした。その答えは「秋」で、しかも小学生の事故が多いとのことでした。

これから秋が深まっていき、夕暮れも早くなります。この夕暮れ時は自動車の運転手から歩行者や自転車が見えにくく、交通事故が起きる一因と言われています。

事故を防ぐには、明るい色の服装で出掛け、明るいうちに帰宅することが大切です。湊小の「生活の決まり」では10月までは午後5時00分、11月からは午後4時30分までに帰宅するきまりになっています。大切なお子さんの命を守るため、もう一度帰宅時刻を必ず守るようにお声掛けください。

（参考）石巻市の日の入りの時刻

月 日	日の入りの時刻
10月 1日（水）	午後5時18分
10月 15日（水）	午後4時57分
10月 30日（木）	午後4時37分
※日の入りが 最も早くなるのは? 12月6日（土）	午後4時13分



## 「車は急に止まれない。」

また、交通安全教室では、実際に自動車を使い、どのくらいの距離で車が止まるか実験を行いました。

学校前の国道の制限速度と同じ時速40kmで行ったのですが、予想以上に停止するまでの距離が必要だったため、子どもたちはとても驚いていました。

当然ですが左右をよく確認せずに道路を横断することは大変危険です。友達との話に夢中になったり、友達に追いつこうとしたりして確認がおろそかになることもあります。学校でも繰り返し指導しておりますが、お子さんが登校する際や遊びに出かける際にも「絶対に飛び出しをしないこと」「左右を確認すること」をお声掛けいただければと思います。

（参考）東京海上日動のデータによると、時速40kmで走る車が停止するためには22m、時速60kmの場合は44mの距離が必要とのことです。

<https://www.tokiomarine-nichido.co.jp/world/guide/drive/202311.html>

## 「災害安全」石巻市総合防災訓練について

11月9日（日）に石巻市総合防災訓練があり、本年度も登校日となります。全児童が御家庭でステージ1の訓練を行った後にステージ2（地区の防災訓練）に参加します。※地区の訓練がない場合は登校し、学校で防災学習を行います。（保護者参観可）

各地区の訓練の有無、集合場所や大まかな内容については、分かり次第お伝えいたします。

地区によっては、説明会を実施したり、回覧板でお知らせしたりする計画もあるようです。ぜひ地区長さんや地区の防災担当の方との何らかの方法で情報交換を行っていただき、当日の詳しい内容を把握していただければと思います。